

Subscripción en Gerona.  
 por trimestre. 16 rs.  
 Postillon y Boletín oficial. 20 id.

# EL POSTILLON.

Fuera franco el porte.  
 Por trimestre. 21 rs.  
 Postillon y Boletín oficial. 30 id.

PERIÓDICO POLITICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Viuda Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Doutrém.—La Bisbal, Administración de correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

## ANUNCIOS DEL DIA.

HOY Santa Juana Francisca Fremiot viuda fdra.  
 MAÑANA Santos Hipólito, Sinforiano y Timoteo mrs.

CUARENTA HORAS. Hoy se hallan en la Iglesia de las Beatas mañana se hallarán en la misma.

La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demás dias tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 6 por la tarde.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 5 17 minutos de la mañana

Se pone á las 6 y 43 minutos de la tarde.

### TERMOMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre.

Al amanecer. . . . 19 grados. . . . 18 grados.

Al medio día. . . . 20 grados. . . . 20 grados.

Al anocheecer. . . . 18 grados. . . . 16 grados.

CORREOS que entran hoy. A la una y media de la mañana Madrid, Barcelona, y demas provincias del reino, Hostalrich y Mallorquinas. A las diez y media de la noche Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara, á las 4 de la tarde Olot y La-Bisbal.

SALIDAS.—A las 10½ de la noche Madrid, Barcelona y demas provincias del reino. A la una y media de la mañana Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara. A las 12 del dia Santa Coloma de Farnes, Amer y Llagostera.

## Madrid 15 de Agosto.

Los periódicos de la oposicion dicen que parece indudable que el gobierno tendrá en las proximas Cortes una mayoría de 300 votos, y que escasamente llegarán á 40 los diputados de marcaja oposicion que se sientan en el Congreso.

El Sr. Páramo, senador del reino, ha fallecido el 7 en el Barco de Valdeborras. *Popular.*)

Sabemos que por el ministerio de Hacienda se ha pasado á las demas secretarías del despacho una real orden para que procedan con toda la brevedad posible á la formacion de los respectivos presupuestos á fin de

hacer en su vista la recapitulacion de los ingresos y gastos para el año de 1851. En diferentes ocasiones hemos hablado de la preferente atencion que el señor ministro de Hacienda debia consagrar á este asunto, y hoy vemos con gusto que el señor Bravo Murillo continúa sin la menor interrupcion la marcha metódica y activa con la cual ha conseguido ya tan ventajosos resultados.

Hace pocos dias que ha llegado á esta corte procedente de San Sebastian, el general Leimerich, y despues de haber permanecido aqui pocas horas, ha vuelto á salir para aquel punto, donde actualmente se halla su familia.

Parce que se trata de que acompañe á Cuba al general Concha, y que el objeto de su venida puede haber tenido por objeto conferenciar con el nuevo capitán general de aquella isla y con el ministro de la guerra. *(España.)*

Es verdaderamente notable el extraordinario movimiento que se nota en nuestra marina mercante. Segun un estado oficial que tenemos á la vista, en solos cuatro dias, desde el 6 al 9 del mes actual, han entrado en el lazareto de Vigo procedentes de América solamente, 24 buques, la mayor parte bergantines y fragatas, cargados con géneros coloniales destinados á nuestras plazas. Este movimiento prueba el grande impulso que está recibiendo nuestro comercio, y viene á corroborar la necesidad que tan bien ha comprendido el gobierno de fomentar nuestra marina de guerra.

Elecciones.—Nos hemos propuesto ser parcos para ser exactos al tratar en nuestro periódico de las proximas elecciones de diputados á Cortes. Cuanto pudiéramos decir hoy sobre el particular seria demasiado prematuro y espuesto á equivocaciones, y queremos que nuestros electores tengan noticias positivas. En la mayor parte de las provincias se principia ahora á acordar las candidaturas, y anunciarlas anticipadamente es esponerse a errar. Lo que desde luego nos atrevemos á pronosticar, en vista de las noticias que recibimos, es que nuestro partido triunfará en la lucha por grande mayoría.

Anteanoche se reunieron en casa del Sr. D. José Caballero del Mazo todos los individuos que componen las juntas del barrio del distrito del Rio de esta Corte. La reunion era lucidísima, y en ella figuraban personas tan conocidas como los señores Duque de Alba, Ruiz de la Vega, conde de Vilches, Estéban Collantes y otros hombres politicos y ricos propietarios.

El objeto de esta gran junta era la designacion del

candidato que debe votarse para representar en el Congreso dicho distrito, y aunque la mayoría de los concurrentes deseaba designar al señor duque de Alba, este renunció dicho honor en interés de la unión del partido, y en seguida se indicó el nombre del señor don Vicente Collantes, que unánimemente se adoptó, acordando presentarle á la junta general de electores, que deberá convocarse á la mayor brevedad.

Acabamos de recibir fechas de Puerto-Rico quince días mas recientes que las de que nos servimos para el extracto de las noticias que dimos en nuestro número de anteayer, puesto que alcanzan al 11 de julio. Seguía disfrutándose en toda la isla de la mayor tranquilidad.

El mercado continuaba con mucha animación; todos los buques nacionales y extranjeros que habían presentado muestras vendieron sus cargamentos, lo que demuestra que los especuladores están dispuestos á hacer negocios; el muelle presentaba un aspecto muy alegre, y los almacenes de la aduana estaban llenos de efectos. Ultimamente habían entrado un bergantín-goleta de Mallorca con buen surtido, y otro americano de San Tomas en lastre. Los azúcares y mieles continuaban con buena demanda, y diariamente se hacían contrataciones de consideración. (Heraldo.)

## Barcelona 19 de Agosto.

Nuestro activo y celoso corresponsal de Perpiñan, desde dicho punto, y con fecha 16 del actual, confirma lo que tenemos asegurado varias veces, acerca la entrada de Babiarda en Francia, y nos dice entre otras cosas lo siguiente.

Puedo participar y asegurar á V. que hace cinco ó seis días que Babiarda con tres mas de los suyos estuvo en esta. Un guía de mucha confianza que él tiene y con quien ha contado siempre, les condujo á Marsella. El guía de quien tengo becha mención, es un tal Ramon Raba, y ha vuelto esta mañana.

Bueno fuera poder zampar á este pájaro, guía é introductor de pillos y ladrones como él: mucho pudiera agradecerle al que tal consiguiese, la tranquilidad del país: no será pues extraño que la autoridad y sus agentes le olfateen acaso, y le pongan á buen recaudo; por lo menos tengo entendido que se le sigue la pista. Veremos entretanto si al acompañante le va á salir mejor que á sus acompañados, que por cierto no ha sido poca suerte para ellos haber podido salvar la piel despues de su mal aconsejada escursión á España. Ellos se hubiesen descuidado un poco! Buena cuenta iba á dar de todos ellos el país, segun se ha visto.

Es ya por demás decirle que dicho Babiarda está endemoniado contra Ameller, con quien parece habia contado para su *grande obra de regeneracion social*, por haberle dejado burlado y como quien dice á las hastas del toro; por eso dijo Babiarda que lo quería asesinar, si llegaba á encontrarle en Marsella.

Esos pícaros han entrado todos, despues de haber dejado escondidas sus armas en España; pero dijeron al entrar que se las prometian buenas sino mejores para dentro de poco que pensaban volver. Allí se ha de ver si las tendrán mejores ó peores. Yo creo que sus palabras no son mas que baladronadas, si ya no se las arranca su propia confusión ó su despecho. Pero es lo

cierto que ellos, los republicanos, trabajan terriblemente, y los carlistas tambien: la vigilancia sin embargo hará que se estrellen contra su propia impotencia todos los planes de su maquiavelismo y su furor despechado. Mientras tanto pueden saborearse con la última buena lección que les ha dado el país, y darse por ella los mas cordiales plácemes, esos nuevos caballeros andantes de la triste figura.

A causa de las muchas lluvias de por acá los rios se han crecido, y aunque se pasen algunos es con bastante esposicion. En esta hace frio á causa que el Canigó se halla cubierto de nieves. (Sol.)

## Boletín Estrangero.

Paris 13 de agosto.

—Los religiosos que servian la parroquia de S. Carlos de Turin, eran los Padres Servitas, y no los Jesuitas, como se dijo equivocadamente. Sobre los mismos sucesos se lee lo siguiente en el *Diario de los Debates*: «Debemos ocuparnos de nuevo en el deplorable conflicto promovido en Turin entre las autoridades civiles y las eclesiásticas á consecuencia de las escenas de desorden que tuvieron lugar el día 7 de este mes. El Consejo de Ministros ha pedido á M. Franzoni, que renunciase á la Sede episcopal de Turin, y habiéndose negado á ello el prelado, ha sido trasladado á Fenestrelles, ciudadela situada á 15 leguas de Turin en el camino de Francia, por el monte Genevre. Al propio tiempo, á instancias del Consejo Municipal dirigidas al Ministerio para que se alejase á los PP. Servitas que servian la iglesia de San Carlos, parroquia del difunto, el intendente de la provincia y el maire de Turin pasaban al convento de estos religiosos que la víspera hubo de ser protegido contra un ataque de las turbas, y les notificaban la orden de espulsion, tomándose un inventario judicial del moviliario y bienes de la Comunidad. Los religiosos no opusieron resistencia, limitándose á redactar una protesta.

El gobierno se apoderó de su correspondencia, y entre otras cosas de la carta autógrafa de Mons. Franzoni prohibiendo la administración de los sacramentos y que se diese sepultura á M. de Santa Rosa, y de la circular que prohibia á su clero la obediencia á la nueva ley. Los religiosos, en número de quince fueron colocados inmediatamente en carruajes para ser trasladados, diez al convento de su orden en Saluzio, y cinco en el de Alejandria. Sus rentas en Turin ascendian á 32000 fr.—Estas medidas han sido pedidas y aprobadas por el mismo partido moderado, como único medio de restablecer la calma en la ciudad y de sustraer los individuos del clero á los ultrajes y violencias que les amenazaban. Estos sucesos son tanto mas de sentir, en cuanto alejan el arreglo que estaba próximo á verificarse entre la Santa Sede y el gobierno sardo, arreglo cuyo retardo puede ocasionar bien tristes consecuencias.

Paris 14 agosto.

*La Patria* publica dos cartas sobre el viaje del Presidente de la República. Segun la primera habia sido muy bien recibido en las poblaciones del tránsito desde Tonnerre á Dijon. En el camino se detuvo á visitar la vasta herreria de M. de Louvois que ocupa á algunos centenares de trabajadores, y premió á éste con la cruz de la legión de honor por los servicios prestados como maire del pueblo, cuando la última

invasión del cólera. En el puente de Ai y, donde se había preparado un arco de triunfo y que está á la entrada del departamento de la Cote d'Or, fué recibido por el prefecto que estaba rodeado de un inmenso gentío de las poblaciones vecinas. La acogida que le hicieron en Montbars, pequeña ciudad que pasa por ser uno de los focos demagógicos, en Vitaux, en Sumberton y en Paut de Passy, dice la carta, que fué una verdadera ovación, habiendo llegado en este último punto el entusiasmo á tan alto grado, que querían arrebatár al Presidente del coche. A las nueve y media de la noche llegó á Dijon donde fué recibido por las primeras autoridades, hubo repique de campanas é iluminación, y á las diez y media llegado ya al palacio de la Prefectura, recibió al general Castellane, á las autoridades y á varias diputaciones llegadas de los departamentos vecinos. Los periódicos democráticos dicen que mas de 20,000 personas solo gritaban *Viva la República*; la carta solo indica que estos gritos iban mezclados con los de *Viva Napoleon* y algunos de *Viva el Emperador*, y que se había organizado una manifestación democrática contra el Presidente.

En la segunda carta se lee que á las 8 de la mañana del día 13, recibió á varias autoridades y corporaciones, á las Hermanas de Caridad y á las religiosas de otros establecimientos de beneficencia, y á algunos antiguos militares del grande ejército, entre los que había un anciano que tuvo los pies helados en la campaña de Rusia y al que el Presidente condecoró con la cruz de uno de sus ayudantes de campo, entregándole además 500 fr. en billetes de banco. Igual suma entregó á otro antiguo soldado que hizo la campaña en Egipto, así como la cruz de la Legión de Honor, á Simon Faivre, que ha obtenido varias medallas de oro y plata por haber salvado á muchas personas que se ahogaban. A las 11 pasó revista á la guarnición, y distribuyó varias condecoraciones. La carta anuncia que en el resto del día debía visitar varios establecimientos públicos.

—El Procurador de la República ha pedido el embargo de varias láminas y emblemas, y entre ellas de una con esta inscripción: «Enrique V., Rey de Francia, se os aguarda.»

—Con fecha 11 de agosto, escriben de Hamburgo á la *Gaceta de Colonia*, que el general Willisen había dirigido á la lugartenencia de los ducados un Boletín en que se anunciaba, que el enemigo despues de haber el día 7 regresado de Friedrichstadt, uno de sus puestos avanzados, había atacado el 8 la mayor parte de la línea de Sorge: que mientras hacia avanzar fuertes columnas de tres ejércitos por Sorgbruck, emprendió otro ataque mas afortunado por la parte oriental de la posición; que hubo un vivo ataque á la bayoneta del que resultaron varios muertos y heridos de una y otra parte; y que el proyecto del enemigo de apoderarse de los pasos de la Sorge, había fracasado.

—El bando de Chambord llegó á Wiesbaden el día 10. Según algunos periódicos alemanes, no se prolongará mas allá del 13, la reunion con los legitimistas que han acudido allí; porque el gobierno de Nassau no mira con buenos ojos la permanencia del pretendiente y su corte en su territorio.

—Interpelado lord Palmerston por M. Smyth, sobre los asuntos del Rio de la Plata, ha contestado que no podrá comunicar la correspondencia que precedió al tratado hecho por Inglaterra con la Confederación argentina; añadiendo que había creído conve-

niente concluir este tratado sin aguardar el de la Francia, que dijo anunciarse de un modo favorable, y que las personas y propiedades de los súbditos ingleses estaban protegidas.

—La *Gaceta piamontesa* del 10, despues de recordar los sucesos que han precedido y seguido á la muerte del conde de Santa Rosa y de defender la conducta del gobierno, para con Mons. Franzoni y los PP. Servitas, termina diciendo que el ministerio, persuadido como está de haber obrado conforme á los intereses del país y del orden público, está pronto á dar cuenta de su conducta al parlamento.

—Con arreglo á las disposiciones del Código de procedimiento criminal concernientes al arresto preventivo, los autos relativos al de Mons. Franzoni han sido enviados á las 24 horas, término legal al procurador del rey para la instrucción del proceso que se formará inmediatamente.

—El *Risorgimento* anuncia que el 9 había llegado á Turin M. de Azeglio, presidente del Consejo de ministros.

—En Plasencia habían sido arrestados el 6, por causas políticas, cinco abogados, dos de los cuales eran profesores de la facultad.

—El 9 de agosto escriben de Venecia que la duquesa de Berry y el conde de Lucchessi-Palli iban á habitar aquella ciudad.

—Los emigrados italianos refugiados en las Islas Jónicas, en Malta y Grecia, han proyectado un desembarco que no pudo efectuarse por no haber comparecido los buques. El gobierno de Nápoles estaba dispuesto para recibirlos, y los austriacos de Ancona habían preparado buques para darles caza y hacerlos prisioneros.

—Escriben de Roma con fecha de 4 de agosto: El 1.º de este mes era el día prefijado para la promulgación de las leyes municipales y de la consulta de Roma, pero no se ha verificado. La congregación de cardenales ha vuelto á reunirse, con el objeto de discutir si se conservaría á la consulta el voto deliberativo en materia de hacienda.

—El vapor correo *América* llegó el 11 á Liverpool con noticias de Nueva-Yorch y de Halifax, que alcanzan hasta el día 2 del corriente. En contra de lo que se creía, el bill sobre la esclavitud fué rechazado por el Senado, lo que se augura igualmente en la cámara de los representantes. Debía examinarse por separado la cuestión de la admisión de la California en el número de los Estados de la Union. El nuevo Presidente había declarado que observaría una estricta neutralidad en los negocios con las potencias extranjeras. Las noticias de la cosecha de algodones eran mucho mas favorables que las últimas. Garibaldi había llegado á Nueva-Yorck.

## Gerona 20 de Agosto.

La señal está dada, y pronto va á trabarse la lucha electoral, que decidirá sobre los grandes intereses nacionales.

El lema de nuestra bandera es trono constitucional, orden, reposo, mejoras positivas, protección y fomento del trabajo y de todos los ramos de industria y bienestar, y apoyo de consiguiente al gobierno, situación actual, que ha defendido y sostiene con tezon y energía aquellos elementos de prosperidad, que los anima y desarrolla, y los afirma y consolida sobre las solidas

4  
 bases de la moralidad y organizacion administrativa y social, que ningun otro gobierno, ó partido ha sabido ó podido llevar á cabo, y que no sabria, ni podria tampoco sostener ahora.

Union, actividad y disciplina dá la fuerza y la victoria á los partidos. La division y el desacuerdo anonadan el número y pierden la mejor de las causas, dando el triunfo al menguado enemigo. Este trata de introducir las con astucia en las filas de los probos y leales en algunos distritos. Ya que no puede vencer de frente, trata de flanquear y debilitar las fuerzas de los buenos con la discordia. Se cubre con el antifaz de alivios y mentidas promesas de reformas y mejoramientos irrealizables, y presenta varios y aceptables candidatos para fraccionar la votacion, y sacar partido de la disension.

¡Alerta electores! Sin mútua y compacta inteligencia y armonia, el baldon y la oprobiosa derrota sustituirán el laurel de la victoria, que debe coronar vuestras sienes. Es preciso hacer abnegacion de predilecciones, y sacrificar en las aras de la patria y del bien público las afecciones á favor de esta, ó aquella persona, que aislada é individualmente preferiríamos, y bajar la cabeza ante el voto mas general del colegio del distrito.

Sufragios parciales, no solo son perdidos, sino que disminuyendo el número del candidato del partido, dan al opuesto las probabilidades de éxito, de que carecia.

Si los ex-diputados merecieron poco hace las simpatias del pais, y han votado constantemente en sentido de sus intereses, de la paz y del órden, y se presentan esta vez como candidatos; el honor de la reeleccion parece una consecuencia indeclinable, y una deuda de educacion, de gratitud y fina correspondencia.

Esta honra otorgaríamos y recomendamos á favor de los que acaban de desempeñar la Diputacion á Cortes de los distritos de Gerona, Olot, Ribas ó Puigcerdá y de Santa Coloma de Farnés, que han dado su adhesion y abogado por los principios, que creemos los mas convenientes al pais.

Hemos oido que el candidato mas en boga por Figueras es D. José de Caramany, y por la Bisbal, D. José March y Labores.

Sin embargo lueven de todas partes candidatos, y se cruzan intrigas y amaños, contra los que conviene esten muy prevenidos los electores para no dejarse sorprender, ni seducir.

El 17 del actual concluyó el subasto de los ocho trozos de la carretera transversal de Tarragona por Montblanch á Palamós, que comprenden la estension desde el Puente-Mayor á Palamós.

Tambien se remataron los trozos primero y segundo de la carretera de S. Feliu de Guixols, del Cementerio de esta capital á Cassá de la Selva. Al favor del concurso de licitadores y de acudir algunos del pais, se consiguió una notable ventaja en los tipos del presupuesto. El primer trozo presupuestado en 469,500 reales, fue rematado en 365,200 reales, obteniéndose el ahorro de 104,300 rs., y el segundo trozo presupuestado en 222,600 rs., se remató en 173,380 rs., consiguiéndose la economia de 49,220 rs.

El domingo al medio dia entró en esta capital el teniente general D. Ramon de Larochea, Capitan general interino de Cataluña, con su Estado mayor, algunas compañías de infanteria, y una escolta de caballeria, habiendo salido hoy con direccion á Santa Co-

loma. Durante su corta permanencia en esta, ha recibido el Sr. La Rocha los mas inequívocos testimonios de que Gerona recuerda con placer la benéfica proteccion que en su bondadoso carácter encontraron los hombres de bien de toda clase de matices políticos, cuando con general aprecio desempeñara la comandancia general de esta provincia.

No tan solo las primeras autoridades, la municipalidad, y todas las dependencias del gobierno visitaron á S. E., sino que lo efectuaron igualmente una gran parte de los vecinos de esta. El Sr. La Rocha recibió á todos con la afabilidad y franqueza que le es propia, y se entretuvo largo rato con el Gobernador de la provincia á quien dió las gracias, en nombre del gobierno, por la eficaz y activa cooperacion con que ha secundado las disposiciones de la autoridad militar para la pronta y feliz terminacion de las gavillas de facinerosos que al abrigo de una bandera politica intentaban sumir de nuevo á la provincia en los horrores de la guerra civil.

Sabemos que el Sr. Gobernador insistió sobre la necesidad de que se activasen las obras de las carreteras abiertas en esta provincia, poniendo de manifiesto los elementos que nos hacen falta, y que S. E. contestó de una manera la mas satisfactoria.

A pesar de su corta permanencia visitó tambien el Sr. La Rocha el instituto provincial, en el cual fué recibido por el Sr. Director y una comision de Señores Catedráticos: quedó altamente satisfecho del brillante estado de aquel establecimiento, felicitando repetidas veces á los SS. Catedráticos que tuvieron la honra de acompañarle, por el celo desplegado en pro de la enseñanza. Recorrió los gabinetes de Historia natural y de Física, el laboratorio de Quimica y demas dependencias de la institucion, por espacio de mas de dos horas, manifestando su agradable sorpresa de que un establecimiento que él habia visto nacer se hallase en tan poco tiempo en estado de poder vanagloriarse de ser el mejor de España. Por la tarde hubo gran parada en la Alameda; las fuerzas que componen la guarnicion de esta plaza, se presentaron en ella con la marcialidad y aseo que tanto distingue, en el dia, al ejército español.

Tambien vino con el cuartel general el Excmo. Sr. Comandante general de esta provincia.

#### Administracion principal de Loterias Nacionales de la provincia de Gerona.

Números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el dia 14 del actual, correspondientes á los billetes despachados en las Administraciones de esta provincia.

Números.	Pesos fuertes.
2,295.	32.
2,296.	500.
2,684.	32.
2,689.	32.
7,938.	32.
9,705.	32.
14,277.	60.
21,979.	1000.
29,338.	32.

Gerona 20 agosto 1850.—P. A. D. S. A. P.—  
 Joaquin Forgas.

*Felix Pagès*